



JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS



CLAUDIA SHEINBAUM DESTACA BENEFICIOS DE LA REFORMA JUDICIAL

La presidenta **Claudia Sheinbaum**, respondió a los adversarios de las elecciones judiciales, asegurando que, tras el proceso del próximo 1 de junio, México se convertirá en el país "más democrático del mundo". "A mí me gusta decirlo, porque es la verdad, que este primero de junio vamos a demostrar que México es el país más democrático de todo el mundo, porque no solamente vamos a elegir presidente, gobernadores, diputados, senadores, sino también a todo el Poder Judicial", señaló la mandataria al encabezar un acto en el central estado de Hidalgo. En el evento del arranque del programa Vivienda para el Bienestar en el municipio de San Agustín Tlaxiaca, Sheinbaum Pardo recordó que el próximo 1 de junio los mexicanos elegirán jueces, magistrados y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). En su gira por esa entidad, la mandataria también dio el banderazo de salida al inicio de las obras del Tren México-Pachuca. Las obras tendrán una duración de un año y siete meses, indicó Sheinbaum Pardo, asegurando que la construcción del Tren México-Pachuca generará 40 mil empleos directos y por lo menos el doble de indirectos.

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR SE COMPROMETE A IMPULSAR REFORMA LABORAL EN FAVOR DE PERSONAS RECICLADORAS

Alfonso Ramírez Cuéllar, vicecoordinador del grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados sigue muy activo analizando cómo garantizar los derechos de los trabajadores. Muestra de ello es que durante una reunión con representantes de personas recicladoras se comprometió a impulsar una iniciativa que garantice sus derechos laborales. Más de 400 mil personas laboran en vertederos en condiciones precarias. Con ellos acordamos impulsar reformas a la Ley Federal del Trabajo y a la Ley General de Residuos para garantizar sus derechos laborales y seguridad social. Enhorabuena.

EN SAN LUIS POTOSÍ EL PVEM INICIA CAMPAÑA DE AFILIACIÓN

Desde San Luis Potosí, el Partido Verde dio el banderazo oficial a su Campaña Nacional de Afiliación. En un evento multitudinario, que reunió a senadores, diputados federales y locales, reconocidos líderes estatales, militantes y simpatizantes, se reafirmó el compromiso con el fortalecimiento del partido en el estado y en todo el país, consolidando la unidad y el crecimiento del movimiento verde a nivel nacional. La dirigente nacional del Partido Verde, la senadora **Karen Castrejón Trujillo** compartió que atendiendo a los estatutos de su partido político y cumpliendo con este compromiso se están renovando, están creciendo en todo el país. Por su parte, **Carlos Puente**, coordinador del grupo parlamentario del Partido Verde en la Cámara de Diputados, señaló: "Hoy somos la segunda fuerza legislativa en San Lázaro y venimos a refrendar nuestro respaldo. San Luis Potosí es un referente de crecimiento y liderazgo a nivel nacional, y este movimiento verde sigue fortaleciéndose", destacó el líder de la bancada ecologista.



CONAFE PARTICIPA EN CONSEJOS TÉCNICOS ESCOLARES DE PUEBLA

La iniciativa del secretario de Educación Pública, **Mario Delgado Carrillo**, para transformar los Consejos Técnicos Escolares (CTE) en Comunidades de Aprendizaje, está rindiendo frutos pues el Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe) llevó a cabo el Tercer Encuentro Estatal sobre esta temática, con la participación de alrededor de 250 docentes de telesecundarias del estado de Puebla. Al encabezar la reunión, el director general del Conafe, **Gabriel Cámara y Cervera**, junto con el titular de la Secretaría de Educación de la entidad, **Manuel Viveros Narciso**, coincidieron en que, gracias a esta iniciativa, los docentes del sistema regular se están organizando para apoyarse entre sí y convertir estos encuentros mensuales en espacios de reflexión y análisis que fortalezcan su práctica pedagógica. En su intervención, el director general del Conafe resaltó que las reuniones mensuales de los docentes deben ser oportunidades para adoptar e implementar decisiones que contribuyan al máximo logro del aprendizaje de los estudiantes, así como al fortalecimiento del pensamiento crítico y de los lazos entre la escuela y la comunidad. Indicó que, en concordancia con el marco curricular de la Nueva Escuela Mexicana (NEM), "es un desafío y nos dice: 'Maestro, usted es autónomo y profesionalista, avance y adecue el programa a las condiciones de sus estudiantes, de sus familias, de su entorno'". Por su parte, el titular de Educación de la entidad, **Manuel Viveros Narciso**. Enhorabuena.

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA CONSIDERA QUE YA "SE LES CAYÓ EL CAMPAÑÓN DE QUE EL RANCHO DE IZAGUIRRE FUERA UN CAMPO DE EXTERMINIO

El polémico **Gerardo Fernández Noroña**, presidente del Senado de la República, expresó que los hallazgos de presuntos campos de exterminio en el rancho Izaguirre en Teuchitlán, Jalisco, fueron "un campaña" que ya "se cayó". "De todos modos, ahora están diciendo que hay otros lugares de exterminio, que los zapatos. Quedó claro: no es un campo de exterminio", sostuvo el senador morenista. Expresó que "pueden seguir buscando y buscando, y volviendo a buscar" porque "ya se permitió el acceso". Sin embargo, Fernández Noroña declaró que "ya se cayó la versión" del supuesto campo de exterminio "Hay madres buscadoras que, al margen de las dificultades en que los hijos se les hubiesen encontrado atrapados, la desaparición es un hecho", externó el legislador. "Cualquier persona desaparecida es una herida abierta; no hay descalificación que valga", dijo. ¿Usted qué opina? Por lo pronto el legislador ya estará en nuestro país este lunes luego de su visita a Francia. No lo perderemos de vista, pues seguramente tendrá mucho que decir.

DIPUTADO DEL PRI RUBÉN MOREIRA ASEGURA QUE EL ESCENARIO DE LA ECONOMÍA MEXICANA SERÁ COMPLICADO

Las proyecciones de crecimiento de agencias financieras internacionales y de bancos advierten para México una caída severa en su economía, que solo anticipa que será un año muy complejo para las familias mexicanas porque la crisis ya llegó, aseguró el diputado federal **Rubén Moreira Valdez**. En este sentido, el coordinador parlamentario del PRI expuso que mientras la India será el país que más va a crecer con un 6 por ciento en 2025, México va en sentido contrario, con una contracción económica del 1.3 por ciento este año, lo que ubica al país como el único de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), sin crecimiento. refirió un comunicado. El líder congresista estimó que la economía mexicana sería la más afectada por la aplicación arancelaria porque ni Estados Unidos ni Canadá experimentan esta cifra negativa, pero también señaló que es producto de lo que gastó la anterior administración de Morena en sus obras emblemáticas del Tren Maya, el AIFA y la Refinería de Dos Bocas, que reportan un sobrecosto de 673 mil millones de pesos, lo que suma un total de 1.2 billones de pesos. Con esa cantidad, precisó el exgobernador de Coahuila, se hubieran arreglado las seis refinerías que junto con la participación de inversión privada habrían permitido llevar a cabo



la exploración para, ante la escasez que ya padecemos, tener reservas de petróleo o utilizar esos recursos para arreglar todos los hospitales del país.

SENADOR LUIS DONALDO COLOSIO RIOJAS DE MC HONRA MEMORIA DE SU PADRE EN ANIVERSARIO DE SU MUERTE

En el 31 aniversario luctuoso de Luis **Donaldo Colosio Murrieta, su hijo, Luis Donaldo Colosio Riojas**, rememoró la herida que dejó su fallecimiento el 23 de marzo de 1994 en México. Durante la sexta asamblea de la Coordinación Nacional de Autoridades Municipales de Movimiento Ciudadano, el senador expresó su compromiso de honrar la memoria de su padre, buscando un México más justo, fuerte y digno, con la política al servicio de la ciudadanía. **Colosio Riojas** destacó la importancia de recordar el pasado para construir un futuro mejor, reafirmando su aspiración de ser presidente en 2030. Sin duda, este evento resalta la continuidad del legado de **Luis Donaldo Colosio Murrieta** en la política mexicana.

DIPUTADOS DEL PAN BUSCAN COMPARECENCIA DE FISCAL DE JALISCO, SALVADOR GONZÁLEZ

El PAN en San Lázaro plantea reactivar la comparecencia sobre el “narcorancho” de **Salvador González de los Santos**, fiscal de Jalisco, luego de una “maniobra política” entre el gobernador **Pablo Lemus** y la presidenta **Claudia Sheinbaum**, para impedir que se realizara en el Congreso local y explique los errores en las investigaciones del predio Izaguirre. “En política nada es coincidencia. Curiosamente un día después de la reunión entre el gobernador y la presidenta, se cancela o pospone la comparecencia del titular de la Fiscalía de Jalisco ante el Congreso local”. **Federico Döring**, diputado federal del PAN, precisó que, “misteriosamente, después de esa plática, el Partido Movimiento Ciudadano y Morena, decidieron posponer la comparecencia y hoy en día no existe una fecha para que comparezca la fiscalía de Jalisco ante el Congreso estatal”. Döring explicó que la idea era explicar qué hacen o qué han dejado de hacer, así como el tipo de ayuda que han recibido de la Guardia Nacional y qué ha dejado de hacer el Gobierno Federal, pero algo paso o alguien intervino. “No quisiera yo pensar que se están poniendo de acuerdo en lo oscurito Movimiento Ciudadano y Morena para ocultar lo ocurrido en el narcorancho”. **Héctor Saúl Téllez Hernández**, diputado federal del PAN, agregó sería inadmisibles e injusto para las familias de las víctimas de este campo de exterminio, que este asunto sea más político que penal.

LÍDER DEL PRI, ALEJANDRO MORENO ANUNCIÓ CONSTRUCCIÓN DE UNA GRAN ALIANZA EN SONORA

Alejandro Moreno, líder del PRI ya está diseñando la estrategia para tratar de obtener triunfos electorales, por ello, al tomar protesta a la nueva dirigencia del tricolor en Sonora, encabezada por Lupita Soto Holguín y Onésimo Aguilera Burrola, el Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno, se pronunció por la construcción de una gran coalición con otras fuerzas políticas, para elevar la competitividad y ganar la elección del 2027 en ese estado. En su mensaje en el marco de la sesión solemne del Consejo Político Estatal, recordó que el tricolor fue eje, el pilar fundamental en la construcción de la coalición nacional en los pasados comicios federales y, al mismo tiempo, advirtió que, para impulsar las alianzas, “hay que actuar con humildad, con sencillez, convocar a todos para construir”, porque, dijo, “la soberbia es el pecado favorito del diablo”. En ese sentido, el Presidente Alejandro Moreno sostuvo que “vemos una gran oportunidad en Sonora en el 2027”, y tiene cuadros determinantes para recorrer y caminar el territorio. Dijo que en el PRI hemos aprendido de nuestros errores y, enseguida, señaló que “México demanda



políticos con experiencia, no improvisados; no los que se quedan en la nostalgia del poder, porque no cualquiera enfrenta al poder”.

DIPUTADO **RICARDO MONREAL** GARANTIZA QUE INICIATIVAS DE LA PRESIDENTA SOBRE DESAPARICIONES FORZADAS SE PROCESARÁN DE MANERA RÁPIDA

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en la Cámara de Diputados, **Ricardo Monreal Ávila** ya se encuentra listo para desahogar las iniciativas de la presidenta Sheinbaum en materia de desapariciones forzadas de personas. En este sentido, aseveró que lo que está pasando en todo el país en lo referente a las desapariciones forzadas de personas, “es una llamada de atención para continuar con esta voluntad política que ha expresado la presidenta Claudia Sheinbaum de llegar hasta las últimas consecuencias”. El legislador indicó que es bueno que se hayan visibilizado “las madres buscadoras y se les va a fortalecer. Qué bueno que la presidenta de la República ha indicado que habrá más recursos económicos para reforzar su tarea”. Sostuvo que las iniciativas en la materia que envíe la presidenta de la República al Congreso de la Unión se procesarán de manera rápida en beneficio de la verdad, la justicia y todas las víctimas del país, como las de Teuchitlán, Jalisco. Aseguró que “vamos a escuchar a las madres buscadoras” para enriquecer o mejorar la propuesta, pero no en Parlamento Abierto. “Escucharemos, la comisión determinará, pero lo más correcto es que aceptemos las propuestas que sean viables para mejorar o enriquecer las iniciativas que nos envíen, pero hasta este momento no ha llegado nada”.

PRIMER MINISTRO DE CANADÁ ANUNCIÓ MEDIDAS URGENTES ANTE ARANCELES DE TRUMP

El primer ministro de Canadá, **Mark Carney**, anunció el viernes un conjunto de medidas “inmediatas” encaminadas a “construir una economía canadiense fuerte” ante la guerra arancelaria “desatada por Estados Unidos”, así como reformas de “construcción nacional” destinadas a impulsar la economía y el comercio y apoyar a los trabajadores y las empresas del país. “Es hora de derribar las barreras comerciales internas. Así, con el objetivo de “proteger” a los canadienses de la “guerra comercial” del presidente estadounidense, Donald Trump, las empresas podrán aplazar temporalmente el pago del impuesto de sociedades y las remesas del impuesto sobre el consumo. Asimismo, las agencias de desarrollo regional contarán con más financiación “para que puedan apoyar mejor a las empresas”, que contarán además con “nuevas facilidades de financiación”. Por otro lado, con la seguridad de que “Canadá puede compensar con creces los efectos de los aranceles estadounidenses, creando empleos mejor remunerados”, al “desarrollar un corredor comercial y económico nacional” que “impulsará la inversión, creará empleo e impulsará el crecimiento económico”, agregó el primer ministro. Carney anunció la creación del Fondo de Primera Milla, para la construcción de redes de transporte que den acceso a sitios de extracción, un acuerdo de contribución de hasta 200 millones de dólares para la construcción o la presentación de una propuesta legislativa para “eliminar todas las barreras federales al comercio interprovincial y la movilidad laboral”, entre otras. Tal parece que Canadá si tiene un plan B ante la inminente imposición de aranceles el próximo 2 de abril. Estaremos atentos.

TRUMP FIRMA VA POR SANCIONES CONTRA ABOGADOS QUE PRESENTEN DEMANDAS POR MEDIDAS MIGRATORIAS

El presidente de Estados Unidos, **Donald Trump**, amenazó el sábado con tomar medidas contra aquellos abogados y equipos legales que presenten demandas contra medidas migratorias adoptadas por su Administración, en un nuevo intento por expandir el poder del Ejecutivo. En un memorando firmado el viernes y hecho público el sábado por la Casa Blanca, Trump afirmó que los abogados están alimentando un “fraude



desenfrenado y reclamaciones sin mérito" en el sistema migratorio, por lo que ordenó al Departamento de Justicia que sancione a aquellos que incurren en lo que a su juicio son conductas profesionales indebidas. El documento también instruye a los responsables de los Departamentos de Justicia y Seguridad Nacional a "imponer sanciones a abogados y firmas que interpongan litigios frívolos, irrazonables y vejatorios contra Estados Unidos". En ese sentido, instó a la fiscal general, Pam Bondi, a remitir dichos bufetes a la Casa Blanca para que se les retiren ciertas credenciales y se les rescinda cualquier contrato que puedan tener con el Gobierno federal. La Unión Estadounidense de Libertades Civiles (ACLU, en inglés), que ha impulsado varias demandas contra las medidas adoptadas por Trump desde su regreso a la Casa Blanca, condenó la decisión en un comunicado.

www.hectormunoz.com.mx/

[Twitter @hector munoz](https://twitter.com/hector_munoz)

[Instagram jhectormunoz](https://www.instagram.com/jhectormunoz)

Facebook Héctor Muñoz